LES DECLINAISONS

1ère déclinaison

exemple : regina, ae (la reine)

	CAS
	SINGULIER
	PLURIEL

	NOMINATIF
	Regin-a
	Regin-ae

	VOCATIF
	Regin-a
	Regin-ae

	ACCUSATIF
	Regin-am
	Regin-as

	GENITIF
	Regin-ae
	Regin-arum

	DATIF
	Regin-ae
	Regin-is

	ABLATIF
	Regin-a
	Regin-is


Les mots de la première déclinaison sont généralement ………………………… SAUF ceux qui représentent des …………………………………… 

exemples : 
poeta, ae  (…………………)



agricola, ae (………………….)



Belga, ae (…………………)

2ème déclinaison

exemple : dominus, i ( le maître de maison )

	CAS
	SINGULIER
	PLURIEL

	NOMINATIF
	Domin- us
	Domin- i

	VOCATIF
	Domin- e
	Domin- i

	ACCUSATIF
	Domin- um
	Domin- os

	GENITIF
	Domin- i
	Domin- orum

	DATIF
	Domin- o
	Domin- is

	ABLATIF
	Domin- o
	Domin- is


Les mots de la deuxième déclinaison sont généralement ………………………. lorsqu’ils finissent par …… au nominatif singulier.

2ème déclinaison (suite)

exemple : magister, magistri (le maître d’école )

	CAS
	SINGULIER
	PLURIEL

	NOMINATIF
	Magister 
	Magistr-i

	VOCATIF
	Magister 
	Magistr-i

	ACCUSATIF
	Magistr-um
	Magistr-os

	GENITIF
	Magistr-i
	Magistr-orum

	DATIF
	Magistr-o
	Magistr-is

	ABLATIF
	Magistr-o
	Magistr-is


exemple : puer, pueri (l’enfant)

	CAS
	SINGULIER
	PLURIEL

	NOMINATIF
	Puer
	Puer-i

	VOCATIF
	Puer
	Puer-i

	ACCUSATIF
	Puer-um
	Puer-os

	GENITIF
	Puer-i
	Puer-orum

	DATIF
	Puer-o
	Puer-is

	ABLATIF
	Puer-o
	Puer-is


Certains mots de la ………………………………….  se terminent par –er au …………………  et au ……………….. singulier . A part cela, ils se déclinent exactement de la même façon. Ils sont …………………………., comme les noms en –us.

2ème déclinaison neutre
exemple : verbum, verbi (le mot)

	CAS
	SINGULIER
	PLURIEL

	NOMINATIF
	Verb-um
	Verb-a

	VOCATIF
	Verb-um
	Verb-a

	ACCUSATIF
	Verb-um
	Verb-a

	GENITIF
	Verb-i
	Verb-orum

	DATIF
	Verb-o
	Verb-is

	ABLATIF
	Verb-o
	Verb-is


Les noms neutres ont toujours la même terminaison au ………………., …………………. et ………………….. (pour la 2ème déclinaison : …….. au singulier et …… au pluriel )

3ème  déclinaison

La difficulté principale de la troisième déclinaison est le changement de …………... entre le nominatif et le génitif. C’est pour cela qu’il est important d’étudier son vocabulaire en citant le nominatif ET le ……………….

exemple : homo, hominis (l’homme)

	CAS
	SINGULIER
	PLURIEL

	NOMINATIF
	Homo 
	Homin-es

	VOCATIF
	Homo 
	Homin-es

	ACCUSATIF
	Homin-em
	Homin-es

	GENITIF
	Homin-is
	Homin-um

	DATIF
	Homin-i
	Homin-ibus

	ABLATIF
	Homin-e
	Homin-ibus


Attention!  Au génitif pluriel, certains mots font ………… d’autres font …………… .

Dans un exercice de version, l’important est que tu saches identifier l’une ou l’autre forme comme étant un génitif pluriel.

3ème déclinaison neutre

Exemple : corpus, corporis (le corps)

	CAS
	SINGULIER
	PLURIEL

	NOMINATIF
	Corpus 
	Corpor-a

	VOCATIF
	Corpus 
	Corpor-a

	ACCUSATIF
	Corpus
	Corpor-a

	GENITIF
	Corpor-is
	Corpor-um

	DATIF
	Corpor-i
	Corpor-ibus

	ABLATIF
	Corpor-e
	Corpor-ibus


Comme pour les neutres de la deuxième déclinaison, le …………………, …………………. et …………………… des neutres de la troisième sont semblables.

Le genre des noms dans la troisième déclinaison

1) Tout d’abord, le ………..  l’emporte sur la terminaison
-Les noms d’homme ou de fonctions masculines sont au……………….



Ex : civis, civis (……………)

-Les noms de femmes ou de fonctions féminines sont au ………………


Ex : uxor, uxoris (……………)

2) On reconnaît le genre d’un nom de la troisième à sa terminaison au ………………. ……..

Masculin : 
-….
-….
-….

Féminin :
-….

-….




-….




-….




-….




-….




-….….….…. + ….




-…. , -….….




-…. , -….….

Neutre :
les autres désinences ( a, e, c, l, n, t, ar, ur, us)

ENFIN DU NOUVEAU !!

4ème déclinaison

exemple : fructus, fructus ( ……………….)

	CAS
	SINGULIER
	PLURIEL

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	


Les mots de la quatrième déclinaison sont toujours …………………………..

SAUF 

domus, domus (………………………..)



manus, manus (………………………..)  qui sont …………………………..

Il existe aussi quelques neutres, qui se terminent par –u au nominatif singulier.

Exemple : cornu, us (…………………..)

	CAS
	SINGULIER
	PLURIEL

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	


5ème déclinaison

exemple : res, rei ( ………………)

	CAS
	SINGULIER
	PLURIEL

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	

	
	
	


Les mots de la cinquième déclinaison sont toujours ………………………..

SAUF  
dies, diei (………………….) qui est généralement .......................................
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